

## **Circulations et espaces de travail aux AN Paris-Pierrefitte**

La semaine dernière, les agents des Archives nationales ont reçu les plans des sites de Paris et Pierrefitte élaborés dans le cadre d'un groupe de travail de la Formation spécialisée des AN (FS, ex-CHSCT).

Ce groupe avait été constitué à l'issue de la réunion du CSHCT des Archives nationales du 25 novembre 2021 (!), lors de laquelle les représentants CFDT avaient proposé une motion, votée avec la CGT, demandant l'attribution aux nouveaux arrivants d'un badge unique leur permettant d'accéder aux principaux espaces de travail des deux sites.

Le badge unique est devenu, depuis lors, une réalité, ce dont nous nous félicitons.

Les plans (dont il faudra indiquer l'emplacement sur ARMAN) viennent compléter l'information : nous espérons qu'ils faciliteront les déplacements et la circulation des collègues entre les sites, et que la scission annoncée du SESU en deux services distincts (Paris / Pierrefitte) – après celle du SGIL – ne sera pas source de complications pour les agents.

Le même groupe de travail avait formulé des demandes pour la mise à disposition d'espaces de travail utilisables par les collègues en réunions ou en séances de travail hors de leur site d'affectation.

À Paris, les espaces des salles Multimédia (au CARAN) et "Breteuil sur jardin" (combles de l'hôtel de Breteuil), sont équipés de PC et accueillent régulièrement des collègues.

À Pierrefitte, une zone de passage a été aménagée près de la trémie du 2<sup>e</sup> étage, derrière l'ascenseur donnant accès à des bureaux de la DIRP (DAPI, SED...). Des tables avec prise réseau, séparées par des cloisons mobiles basses, y ont été disposées, mais force est de constater que cet espace, dépourvu de PC, n'est guère attractif, ni utilisé.

Il reste encore à faire pour favoriser les échanges entre sites, services et directions des AN.

Dans un peu plus d'un mois, aura lieu la cérémonie des vœux de la direction aux agents des AN.

Sous le mandat de Bruno Ricard, deux cérémonies distinctes étaient organisées : l'une à Paris, ouverte aux collègues du SIAF, l'autre à Pierrefitte.

Le mandat précédent pratiquait la cérémonie commune, avec alternance des sites d'une année sur l'autre.

Qu'en sera-t-il pour les premiers vœux de la nouvelle directrice ?

L'organisation d'un moment convivial unique était appréciée des agents, dont beaucoup n'ont que très peu d'occasions de se rencontrer, les réunions avec alternance concernant surtout le personnel d'encadrement.

Au-delà de ce moment protocolaire, c'est la question des échanges et du partage de l'information sur les projets en cours qui se pose.

La CFDT Archives reste attachée à sujet, qu'elle continue de porter dans les instances, et ouverte à vos remarques et suggestions en la matière.

CFDT-Culture, section Archives

12 décembre 2025

pour nous écrire : [cfdt.archives@culture.gouv.fr](mailto:cfdt.archives@culture.gouv.fr)